

**praxisnah - menschlich - innovativ**

Sozial studieren mit Lern- und Lebensqualität in Benediktbeuern



## Besondere Atmosphäre des Studienortes

Studieren Sie in der wunderschönen Architektur und Atmosphäre in den Räumen des ehemaligen Benediktinerklosters, in dem heute die Salesianer Don Boscos tätig sind in den Bereichen Pädagogik, Bildung, Seelsorge und Bewahrung der Schöpfung. Seit dem Jahr 1972 studieren Frauen und Männer an der KSFH in Benediktbeuern: Eine Hochschule, die bekannt ist durch ihre Qualität und Innovationskraft, durch den starken Praxisbezug im Studium. Der Studienort ist geprägt durch eine fröhliche, gemeinschaftliche und geistliche Atmosphäre. Der intensive Kontakt von Lehrenden und Studierenden ermöglicht ein persönliches Lernumfeld. Die KSFH-Studierenden identifizieren sich sehr mit „ihrer Hochschule im Kloster“, das darüber hinaus in einer großartigen Landschaft liegt und hervorragende Möglichkeiten der Freizeitgestaltung (Mountainbiken, Skifahren, Klettern, Surfen, Segeln, etc.) bietet.

## Zulassungsverfahren & Bewerbungen

Das Studium der **Religionspädagogik und kirchlichen Bildungsarbeit** wird an der Katholischen Stiftungsfachhochschule München, Abteilung Benediktbeuern angeboten.

### Zulassungsvoraussetzungen

Fachhochschulreife, Allgemeine Hochschulreife, beruflich Qualifizierte. Bewerbungsunterlagen können ab dem 5.5.2014 (bis 16.06.2014) im Internet unter [www.ksfh.de](http://www.ksfh.de) abgerufen werden.

AbsolventInnen, die nach dem Studium eine Tätigkeit im kirchlichen Dienst anstreben, nehmen bitte zu Studienbeginn mit der/m jeweiligen Verantwortlichen des Bewerberkreises ihrer Heimatdiözese Kontakt auf.

Die Kontaktadressen finden Sie auf den Homepages der Bistümer und der Katholischen Stiftungsfachhochschule.

## Kontakt

Nähere Informationen zum Studiengang und zur Bewerbung erhalten Sie bei der Fachbereichsreferentin:  
Cornelia Schinz-Brabetz  
Telefon (08857) 88 - 519  
[cornelia.schinz-brabetz@ksfh.de](mailto:cornelia.schinz-brabetz@ksfh.de)

### Katholische Stiftungsfachhochschule München Abteilung Benediktbeuern

Don-Bosco-Straße 1  
83671 Benediktbeuern



Herausgeber:  
Katholische  
Stiftungsfachhochschule  
München  
Stand: April 2014



**Katholische  
Stiftungsfachhochschule  
München**

University of Applied Sciences

Abteilung Benediktbeuern

## Studium Religionspädagogik und kirchliche Bildungsarbeit

Bachelor of Arts

auch in Kombination mit dem  
Studiengang Soziale Arbeit (B.A.)  
als Doppelabschluss mit zwei  
eigenständigen Hochschulabschlüssen

Fachhochschule  
der Kirchlichen  
Stiftung des  
öffentlichen Rechts  
„Katholische  
Bildungsstätten  
für Sozialberufe  
in Bayern“

www.ksfh.de



## Ist Religionspädagogik das Richtige für mich?

Sie haben (Fach-)Abitur, Freude am christlichen Glauben und möchten sich in der katholischen Kirche engagieren? Sie möchten gern mit Menschen arbeiten? Sie glauben, dass qualifizierte Laien eine wichtige Aufgabe in der Kirche haben?

Dann ist möglicherweise der Studiengang **Religionspädagogik und kirchliche Bildungsarbeit** das Richtige für Sie – vielleicht sogar als Doppelstudium mit der **Sozialen Arbeit**!

## Was erwartet mich im Studium?

Der Studiengang vermittelt zum einen fundiertes und vielfältiges theologisches Wissen, zum anderen solide Grundlagen in Pädagogik, Psychologie, Soziologie, Philosophie und anderen Bereichen der Humanwissenschaften.

Die Vorbereitung auf die berufliche Tätigkeit erfolgt durch Lehrveranstaltungen mit Praxisbezug sowie durch studiumbegleitende Praktika in Schule, Gemeinde und weiteren Orten kirchlicher Bildungsarbeit.

## Berufliche Perspektiven

Das Studium legt die fachlich-inhaltlichen Grundlagen für eine spätere Tätigkeit als

- **GemeindereferentIn** und/oder
- **ReligionslehrerIn im Kirchendienst.**

Als GemeindereferentIn können Sie in vielfältiger Weise in Pfarreien und anderen pastoralen und sozialen Bereichen (z.B. Kinder- und Jugendarbeit, Erwachsenenbildung, Krankenhilfe, Leben im Alter u.v.a.) wirken. Sie begleiten Menschen auf ihrem Lebensweg und bauen mit an lebendigen Gemeinschaften in der katholischen Kirche.

Als ReligionslehrerIn im Kirchendienst können Sie das Fach Katholische Religionslehre an Grund-, Mittel- und Förderschulen unterrichten und den biblisch-christlichen Glauben der Kirche im Dialog mit den SchülerInnen und den Erkenntnissen der anderen Fächer erschließen.

## Studieren an der KSFH

Die Katholische Stiftungsfachhochschule München ist eine staatlich anerkannte Hochschule in kirchlicher Trägerschaft. Vor dem Hintergrund eines christlich geprägten Menschen- und Gesellschaftsbildes bietet sie ein wissenschaftliches und praxisorientiertes Studium mit sehr hoher Qualität.

## Doppelabschluss und attraktive Zusatzqualifikationen

An der Katholischen Stiftungsfachhochschule in Benediktbeuern wird seit vielen Jahren der Studiengang Soziale Arbeit angeboten. Dabei gibt es die Möglichkeit einer Theologischen Zusatzqualifikation (TZ) in drei Semestern (während des Studiums Soziale Arbeit). Ab dem Wintersemester 2014/15 soll der eigenständige Studiengang Religionspädagogik und kirchliche Bildungsarbeit mit dem Abschluss Bachelor nach 7 Semestern starten. Wer eine TZ-Ausbildung absolviert hat, kann diese auf die Religionspädagogik anrechnen lassen. Zudem gibt es die Möglichkeit des Doppelstudiums: Die beiden Studiengänge Soziale Arbeit und Religionspädagogik sind so aufeinander bezogen, dass nach insgesamt 11 Semestern in beiden Studiengängen (nach dem 7. bzw. 11. Semester) je ein Bachelor-Abschluss erworben werden kann. Darüber hinaus gibt es das Angebot der erlebnispädagogischen Zusatzqualifikation. Ihre Chance: Ein breites Spektrum an Einsatz- und Entwicklungsmöglichkeiten und berufliche Perspektiven mit Zukunft!

